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建设名副其实的中原经济区副中心城市中原经济区副中心城市
4G无缝报道 两会离您更近——聚焦2014洛阳两会

学校周边公交站设防护栏
□记者 连漪

两会上，残疾人、老年人、青少年等
群体成为代表、委员关注的焦点。

为残疾人设立专门医院，并
提供适当补贴

据统计，我市残疾人约有46.2万
人，占全市总人口的7.2%，涉及130
多万残疾人亲属。残疾人就医和康复
问题需引起社会重点关注。

民盟洛阳市委员会的提案提出，
许多残疾人在就医时，医生看不懂手
语，无法准确掌握病人的病情，医患交
流不畅极有可能造成无法对症下药、
贻误病情等严重后果。

建议建立一所非盈利性的康复医
院，帮助残疾人实现均等就医的社会
权利；对在医院工作的医护人员进行
手语、盲文等专业技能培训，让他们可
以和病人顺畅交流；通过与其他医院
合作，定期组织专家到医院坐诊，提高
医疗水平；对到医院就医的贫困残疾
人给予一定的交通补贴、伙食补贴。

防老年人上当，严查以健康
名义骗钱的行为

市政协委员李静提出，在五花八
门的保健品促销方式中，健康讲座最
受欢迎，但同时也最具欺骗性。现在

不少商家为推销保健品，以健康讲座
之名夸大宣传，不但骗老年人钱财，还
可能贻误老年人病情。

李静建议，有关部门应当通过多
种渠道，有计划地组织老年人学习养
生之道，使非法讲座失去市场。依据
法律法规，严格保健品市场准入、经营
行为、促销场所的管理，建立和完善联
合执法机制，针对以健康讲座、免费试
用等形式促销保健食品的行为开展专
项执法检查。严把市场准入关、广告审
查发布关，严厉查处和打击各种虚假广
告、推销伪劣产品的不法行为。监管前
移，主动加强与社区、老年协会的联系，
掌握动态信息，认真受理投诉和举报。

保护青少年，学校周边公交
站设立防护栏

九三学社妇女工作委员会提出，
目前在校的中小学生独自乘坐公交车
回家的比例占到三分之二。由于学生
体型较小，上车时存在安全隐患。

建议有关部门在我市小学周边公
交车站安装排队护栏，高度不超过1
米，使小学生无法自由穿行；在上下学
高峰期安排交通协管员，帮助维护秩
序；学校加强学生排队乘车教育，公交
护栏设置安全文明警示标语，逐步形
成文明乘车的习惯，促使学生养成自
觉意识。

□首席记者 陈兵 实习生 谢怡 文/图

水资源短缺也是未来社会将面临
的一个突出问题。市政协委员、农工党
洛阳市委员会副主委刘宏平提出提案，
我市应高度重视水资源保障问题，发展
循环经济，尽快规划启动中水回用工程。

现状：我市中水利用率不高

刘宏平说，中水回用是解决水资源
短缺的最有效途径。她介绍，中水是指
各种排水经处理后，水质指标介于生活
饮用水和允许排放的污水二者之间的
非饮用水。中水可用在工业生产、城市
绿化和市政用水等方面。

目前，我市中水利用率不高。
2008年以来，我市投资3.654亿元，先
后建成瀍东、涧西中水回用工程。据调
研，2013年首阳山电厂中水负荷率仅
占设计规模的37.1%，神华国华孟津电
厂中水负荷率仅占设计规模38.86%，
大唐热电厂的这一数字为12%。

刘宏平说，中水回用范围小、成本
高，中水回用意识不高是中水循环利用
率不高的原因。

建议：政府调节与经济杠杆
并用

刘宏平建议政府应尽快出台强制
性政策法规节水，将中水回用纳入法制
化管理轨道，从立法和执法的角度促进
中水利用，并建立对水资源进行统一管
理的体制。

“在此基础上，疏堵并举，双管齐
下，用经济杠杆调节促使企业使用中
水。”刘宏平说，一方面，要提高水资源
管理费的征收标准，调整自来水水价收
费办法，实行优水优供政策，可使用回
用水的不得使用新鲜自来水，对违反规
定的实行议价供水。另一方面，通过制
定奖励政策、减免税金、提供融资和补
助金等鼓励中水回用的政策，大力推广
中水使用示范点建设。

另外，政府要制订规划，加大投入，
确保中水回用渠道畅通，有水可用。

最后，“希望相关部门能加强监管，
加强对中水的水质监测，确保供应中水
水质满足相应的标准要求，确保中水安
全使用。”刘宏平说。

议案提案点击

加快中水回用步伐


